

Depuis mon dernier rapport, notre cercle a tenu quatre séances auxquelles les membres, comme toujours, ont assistés avec plaisir. Les discussions que l'on élève à chaque séance deviennent de plus en plus intéressantes, vu que les membres s'intéressent d'avantage à la lecture de votre Journal, et que chacun y trouve matières à discussion toujours profitables.

À notre dernière séance les membres ont résolu à l'unanimité de réorganiser encore cette année la surveillance sur la tenue des étables et le soin que l'on donne au bétail pendant l'hiver. Dans ce but on a nommé MM Joseph Lessard, Gabelus Boivin et Jos. Simard juges qui devront faire deux visites : dont l'une dans le cours de décembre courant, et l'autre dans le cours de mars prochain, avec l'ordre de dire à chacun sans ménagement les remarques qu'ils jugeront à propos de faire, et de transmettre au cercle un rapport détaillé de leurs opérations.

On espère, par ce moyen, encourager une meilleure tenue du bétail tant sous le rapport de la diète que sous le rapport du logement.

Le 17 de novembre dernier, notre cercle a tenu l'exhibition dont je vous ai parlé dans mon second rapport pour l'année courante.

Je crois pouvoir vous assurer que cette exposition a été pour nous un plein succès.

Malgré le nombre limité de nos membres, malgré la pauvreté de nos cultivateurs, qui ne sont tous que des colons de 10 à 15 ans d'existence, malgré les obstacles que rencontre l'inauguration d'un système aussi nouveau parmi nous (car je crois que personne de notre cercle n'avait visité l'exhibition), nous avons eu 215 entrées, en grains de différentes espèces, légumes, jardinages, beurre, ouvrages en laine et en fil de lin, animaux et instruments d'agriculture. Parmi les échantillons de grains exposés, je crois que plusieurs, pour le blé entre autres, auraient pu subir une comparaison avantageuse sur les produits de beaucoup d'autres endroits. Ces beaux résultats sont dus à notre cercle, car les exposants se plaisaient à dire que sans les engagements pris au cours de quelques-unes des séances de notre société, ils n'auraient pas préparé leurs semences avec autant de soin, choisi leur terre à blé avec autant de précaution, et auraient à enregistrer aujourd'hui dans le livre de la ferme une récolte de blé bien moins payante.

Sur 38 membres vingt-neuf se sont fait inscrire sur la liste des exposants, apportant à eux seuls 90 échantillons de grains, 75 échantillons d'ouvrages en laine et en toile, 34 animaux et 16 instruments d'agriculture.

Voici la moyenne du poids des grains exposés, mesurés au minot ras : blé, 68 lbs (nous avions les échantillons de 70 lbs); pois, 70 lbs; avoine, 40 lbs; orge moudée, 60 lbs; orge blanche, 50 lbs; sarrasin, 53 lbs; graine de mil, 48 lbs. Les légumes, etc., n'ont pas été pesés.

Les expositions des ouvrages en laine et en toile a été un vrai succès pour les dames qui les avaient exhibés, et on a remarqué surtout des couvre-pieds et des étoffes à robes qui accusent chez celles qui les ont tissés un travail et un goût exquis.

L'exposition des animaux a rencontré peu d'admiration, vu qu'ici comme dans beaucoup d'autres endroits on s'occupe peu de la race du bétail, et que le soin manque généralement chez nos cultivateurs; cependant nous avions trois belles taures de deux ans et demi qui possédaient le type à peu près complet de la vache canadienne, et qui accusaient chez les éleveurs un soin assez considérable.

Nous avons remarqué aussi trois jeunes chevaux de deux ans, qui promettent un bel avenir, si ceux qui les possèdent continuent à leur donner les soins requis.

On a remarqué une brebis accompagnée de ses trois agneaux. Cette brebis appartenait à M. Gabelus Boivin.

Les juges nommés pour cette exhibition étaient le Rév. S. O. Tremblay, ptre, curé de Saint-Gédéon, président honoraire de notre cercle; Jos. Larouche, président actif; Rob. E. Lindsay, Sec. Trés.; Augustin Boudreau et Gabelus Boivin, membres du cercle. Le Rév. H. Cimon, curé de Saint-Joseph d'Alma, et le Rév. J. B. Vallée, curé de Saint-Jérôme, avaient été invités pour la circonstance; mais le premier seul s'est rendu, M. Vallée étant retenu chez lui par maladie.

Les membres du cercle ont cru bien faire que de prendre sur leurs fonds une somme de \$11.00 pour être distribuée en prix afin de donner plus d'émulation aux exposants.

Une heureuse coïncidence a relevé beaucoup l'éclat de notre exhibition; le 17 novembre était le trente-et-unième anniversaire de la naissance du Rév. M. L. O. Tremblay, président honoraire du cercle.

Les membres, profitant de la circonstance, lui ont présenté une adresse remplie des plus beaux sentiments à son égard. Constatant avec plaisir les progrès qu'ils ont faits pour l'existence du cercle agricole dans Saint-Gédéon, ils ont remercié chaudement leur président des services qu'il a rendus à la classe agricole de sa paroisse, par ses encouragements répétés, son zèle pour les pousser vers des essais proportionnés à leurs moyens, et son énergie à combattre les défauts que l'on rencontre si souvent dans la culture routinière. Fiers d'appartenir au cercle agricole qu'il a fondé parmi eux, ils l'ont assuré que leur plus grand désir était de voir ce cercle marcher à grands pas vers le progrès, et l'ont prié de ne pas cesser l'appui de ses connaissances à leur marche encore chancelante. L'adresse était accompagnée d'un cadeau magnifique.

Le Rév. M. Tremblay répondit en termes très heureux à l'adresse qui venait de lui être présentée, et promit qu'il continuerait son appui et toute son énergie à notre cercle tant qu'il serait parmi nous.

Le Rév. M. Cimon, invité à prendre la parole, fit un petit discours rempli d'éloges pour le passé, et de conseil très pratiques pour l'avenir.

Somme toute, le jour de notre première exhibition a été un jour de fête parmi nous, et toute l'assistance s'est retirée enchantée. Il est certain que les exhibitions sont un grand moyen d'émulation pour les cultivateurs, et j'espère que les membres de notre cercle feront tout en leur pouvoir pour continuer chaque année ces joutes en agriculture qui mettent le mieux au jour le mérite de chacun en particulier.

(*Réd*) Une liste contenant les noms des heureux concurrents à l'exposition du cercle de Saint-Gédéon nous est envoyée avec le rapport, avec prière de la publier. Le peu d'espace dont nous disposons pour les cercles, qui sont au nombre de quarante, ne nous permet pas de publier ces listes qui nous viennent de toutes parts.

Tout en regrettant cette omission, nous appelons l'attention des lecteurs du Journal sur les excellents rapports du cercle de Saint-Gédéon.

JOS. GIRARD.

FERME A VENDRE OU A LOUER.

Une magnifique ferme de 360 arpents, située à Shawenegan, connue sous le nom de ferme Cyrille Magnan, à trois lieues de Sainte-Flore, terminus du chemin de fer des Piles, environ moitié en bon état de culture et le reste bien boisé, avec maison de 40 x 36 pieds, grange de 120 x 26, hangar de 30 x 24, remise; laiterie et glacière de 56 x 15 et moulin à scie et à farine de 45 x 36 et pouvoir d'eau bon en toutes saisons.

La ferme est traversée par la rivière Shawenegan et particulièrement bien adaptée à l'élevage des animaux. Le pouvoir d'eau et le moulin y permettent l'établissement d'une beurrerie et d'une fromagerie à peu de frais. Les bâtisses sont presque neuves et bien construites. Conditions libérales.

Adressez : A. Brunet, No. 34 rue Saint-Jacques,

Montréal.